

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 10 juillet 2025



Mardi 18 novembre 2025 : 5^{ÈME} édition de la Journée contre la Précarité Énergétique

Lancée en 2020 et pilotée par une vingtaine d'organisations impliquées dans la prévention de la précarité énergétique, la lutte contre l'exclusion et le réchauffement climatique, la Journée nationale contre la précarité énergétique a pour objectif de rendre ce fléau plus visible et d'y sensibiliser les décideurs comme le grand public.

Car hélas, en 2025, la précarité énergétique est encore trop d'actualité. Cette année, plus d'1 Français sur 4 a eu des difficultés pour payer ses factures d'énergie et 30% ont souffert du froid dans leur logement, soit 2 fois plus qu'en 2020. La précarité énergétique se vit aussi en ces périodes de fortes chaleurs, en raison de la mauvaise qualité thermique de millions de « logements bouilloires ». Par ailleurs, nous apprenions il y a quelques jours que le taux de pauvreté avait atteint un niveau historique et que 650 000 personnes avaient basculé dans la pauvreté en seulement un an.

C'est pourtant dans ce contexte que le gouvernement a décidé de suspendre les aides à la rénovation globale MaPrimeRénov' pendant plusieurs mois, sans garantie sur les conditions de leur réouverture et le maintien d'aides favorables aux ménages modestes. Le gouvernement vient aussi d'annoncer un changement dans la méthode de calcul du DPE qui fera artificiellement sortir 1,2 million de logements du statut de passoire, sans aucun travaux.

Contact presse : Alice Dekker • alice@alicedekker-rp.fr • 06 16 58 21 60

www.journee-precarite-energetique.fr



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 10 juillet 2025



En parallèle, après avoir flambé pendant la crise énergétique, les prix de l'énergie ont enfin baissé en 2024. Mais les associations sont inquiètes : sans mesures sociales et compensatoires, certains dispositifs nationaux et européens pourraient encore faire exploser les factures dans les deux années à venir. Sans compensation notamment par la hausse du chèque énergie, les personnes en précarité énergétique paieraient le prix fort.

La mobilisation ne doit donc pas faiblir et la journée du 18 novembre prochain sera l'occasion d'interpeller les pouvoirs publics, dont les politiques instables en la matière contribuent à amplifier les difficultés des ménages. Les prochains débats autour de la loi de finances 2026 s'annoncent d'ailleurs comme autant de menaces sur leur pouvoir d'achat.

L'année dernière, 160 collectivités, associations, syndicats ont organisé des événements de sensibilisation partout en France. Soyons encore plus nombreux et nombreuses en 2025 à unir nos voix pour alerter sur le drame social, sanitaire et écologique qu'est la précarité énergétique.

Le programme complet des événements, qui s'enrichira d'ici novembre, est à découvrir [ici](#).

Contact presse : Alice Dekker • alice@alicedekker-rp.fr • 06 16 58 21 60

www.journee-precarite-energetique.fr

